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ゲストスピーチ
　㈱ミキハウス社長室　自転車で世界を駆け巡る会社員
　坂本　達 氏
　「やった！自転車世界一周、ほった！命の恩返しの井戸」
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● 会 長 挨 拶
　皆さん、こんにちは。３月も中旬、
人事異動の季節になりました。コロ
ナ禍のせいか、一昨年、去年と少し
抑え気味だったこともあり、今年は
一気に、私が伺っているだけでも上
野さん、桑原さん、君波さん、中林
さん、磯村さんの５名が４月にご栄
転されることになりました。また３月
には高知大丸の千代さんがご栄転されましたが、千代さん
が高知を発つときは、まだまん防中でしたので、人数を絞っ
てささやかな送別会をさせていただきました。高知はどうで
したかという皆さんの問いかけに、千代さんが真面目に「高
知では、人と人とのつながりに感激しました」と答えてくださ
ったことが印象的でした。
　高知で唯一残っている百貨店である高知大丸が撤退を
するのか存続するのか、瀬戸際の大変な攻防だったそうで
す。最終的に千代さんが頑張ってくださって、本部から大き
な投資計画を取って、今回のリニューアルオープンにこぎつ
けて感無量だとおっしゃっていました。そして、３月25日のリ
ニューアルオープンは盛大にしたいと、知事と市長に出席を
お願いにあがったところ、お二人とも、地域にとって大事な
ことだから、依頼を受ける前にスケジュールは空けてあるか
らと言ってくださったそうです。
　もう一つ、人とのつながりのことでいうと、東京や神戸に

  

行ってお気に入りの高級時計や宝飾品を見つけると、高知大
丸で仕入れてほしいとカタログを持ってきてくれる、そんな応
援で頑張れと励ましてくれた方が大勢いたというお話を伺って、
同じ土佐人として誇らしいと思いました。人口が100万人を超
えるような関東、東京郊外、神奈川、千葉などの大都市でも百
貨店がどんどん撤退していく中で、人口32万人の高知市で高
知大丸が存続することは、ある意味、奇跡的なことかと思いま
すし、改めて、千代さんがいい仕事をされていたんだと感じた
ところです。
　今日は、その後任で社長に就任された小島さんが入会され
ます。小島さんは以前から存じ上げていて、野球をしていた人
だという印象はあったのですが、実は高知商業が全国制覇を
したときのメンバーで、それもサヨナラ打を打った方だと知りま
した。このときの試合は球史に残る名勝負でした。水島新司
さんのマンガにもなった中西球道（本名：中西清起）さんをエ
ースとして、春の選抜で東京の帝京高校と決勝戦に臨みます
が、両チームとも名投手で勝負がつかない。０対０のまま延長
戦に入り10回の裏、小島さんの浅めのレフトフライで３塁の選
手がタッチアップ。見た感じはアウトだと思いましたが、審判が
本当に良くみていたと思います。間一髪セーフで感動、感動の
動画が残っています。今日はそれを見ていただこうと用意しま
したので、ご覧ください。（ビデオ上映）
　今日も感動一杯の例会にしたいと思います。
　Let's enjoy our 高知ロータリー
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● ロータリーソング「奉仕の理想」

● 退会挨拶　◎桑原宏治会員
　３月をもって徳島に異動が決まり、今日が高知ＲＣの例会最後となりました。私は2018年６月、高知
に単身赴任でまいりました。56歳になってからの高知でしたが、いろんな経験をしましたし、皆さんか
らいろいろ教えていただき感謝しています。４月からは徳島に帰り、営業の第一線で頑張っていきたい
と思っています。
　最後に、高知ＲＣの会員の皆さまのますますのご発展、ご健勝、そして高知ＲＣのますますの発展を
祈念いたしまして、ごあいさつとさせていただきます。本当にありがとうございました。

● 新入会員紹介
・氏　　名　　小島　尚
・生年月日　　1963年２月22日
・職　　業　　㈱高知大丸　代表取締役社長
・小島  尚氏挨拶
　格式と伝統ある高知ＲＣに入会できましたことを感謝いたします。
先ほどのビデオですが、1アウト、３塁、延長10回裏、私の打席に回ってきたとき、普通ならスクイズなどで1点取れば勝ち
なので、そのサインがあるだろうと思っていたのですが、打席に立つ前に谷脇監督に呼ばれて「この試合は２年半、お前が
苦労した分、お前で決めてこい。何もサインは出さない」と言われてバッターボックスに送り出された記憶があります。もの
すごく意気に感じて、ワンスリーでちょっとボール気味でしたが振り抜いたということです。本来ならヒットを打ちたかった
のですが、犠牲フライで何とか優勝できました。
　私は、大丸本社への入社ではなく、高知大丸に入社しました。今回、地元初の社長ということで、大きな責任を感じてい
ます。今回の改装もオープンしたらいい、ではなく、器が変わってもやはり人が変わらないと決して成功はないと思っていま
す。私自身、高知大丸のトップとして、３月25日のグランドオープン以降、従業員の魂を今の売り場に入れていき、お客様に
喜んでいただくこと。従業員が生き生きした企業生活をおくること。地域に貢献すること。同じく商店街が発展することに
努めてまいります。ぜひとも皆さまにもお越しいただきたいと思います。
　私はロータリークラブへの入会も、異業種の方 と々の交流も初めてですが、このクラブの中で見識を広げながら、奉仕の
気持ちで公共のために頑張ってまいりますので、どうぞよろしくお願いいたします。

● 幹 事 報 告
・ 地区ガバナーとロータリー財団の委員長から、ウクライナの災害支援金の寄付のお願いが

きています。対応については、理事会で検討。
・ 4月4日開催予定の８ＲＣ合同夜間例会は中止。4月5日の例会は開催。理事会は4月12日に

行う。
・ 来週はロータリー休日です。

● シニア会員スピーチ

私とロータリーとU.S.A.
　

藤田  洋子 会員 　

　私と杉本次期会長がこのクラブに入
会して26年が終わろうとしています。
当時、私が所属していたあるゴルフの
同好会に、高知クラブの会員さんが数
名いて、何となく入会を勧められていま
した。また、町田先生の妹分のような
方が杉本さんと仲良しで、あれよあれ
よという間に、２人で同じ日に入会とな
りました。2670地区の女性会員としては１、２番めに古く、
３番めが森由枝会員です。

　ロータリーについては知らないことばかりでしたが、仕事
上、英語を長年やってきたのと、善意の通訳の会にも入会
していましたので、何かお手伝いできればとも考えていまし
た。趣味にゴルフと英会話と書いたところ、入会早々、西山
彰一会員から短期交換グループのリーダーのホストファミ
リーを頼まれ、そのとき聞いたのが「ロータリーにはノーが
ない」という言葉でした。以後、何組のリーダーや子どもた
ちのホストファミリーをしたのか覚えていないほど多くのお
世話をしました。
　２回目にお引き受けしたリーダーのカレンは、ハーバード
出の精神分析医。私と年齢も一緒、２人とも独身等々、共
通点が多く１日目から意気投合、その後、なんと20年以上の
深いおつきあいになりました。カレンのクラブには、私と姉、



Kochi Rotary Club

総数

3月　1日

（-10）93 59 24 0 71％

  （-8）92 64 14 6 83％

3月15日

出席 欠席 メイキャップ 出席率

◇　　出　　席　　率　　◇

杉本さんの３人でメイクアップをして、着物を来て「さくらさ
くら」を踊りました。彼女は後にガバナーにもなり、毎年世
界大会にも出席するという真のロータリアンでした。彼女の
ニュージャージーの新しいマンションに杉本さんと訪ねた１
年後、４年ほど前にがんで他界されました。彼女は高知には
７回来て、高知クラブにも数回来訪しています。
　私の会社は本当に小さな会社で、メインはパーマをかけ
るとき、ロットと一緒に使う小さな紙、パーマネント用紙を
輸出しています。今はパーマネントという言葉も廃れて、世界
的にはウエーブという言葉が使われています。最近は油とり
紙、フェイスマスク等の美容関係にプラスして食品関係の紙
なども加工しています。そのパーマ紙を米国に直接輸出を始
めて30年以上、２社目としてカリフォルニアの日系２世の会
社と10年以上、細々ですが続いています。
　私は本当にラッキーで、１社目の米国の方は、道楽のよう
な感覚で米国にうちの商品のマーケットをつくろうと言って
くれました。当時は、世界的にもパーマをかける女性が多
く、アメリカでも現在の３倍近い売上がありました。
　最初は新しいマーケットをつくるわけですから、私も
しょっちゅう訪米しました。彼の趣味は飛行機の操縦で、ベ
トナム戦争のときは戦闘機のパイロットだったそうです。自
家用のプロペラ機で私も同行して、何軒かの得意先を回り
ながらシカゴの見本市に行くとき、ケンタッキーのパデュー
カで地震に遭いました。翌朝の新聞１面に100年振りの大
地震という大きな記事が載りましたが、多分日本では、新聞
の片隅に震度３から４という小さな記事だったと思います。
シカゴのミシガン湖のホテルでは、「日本の天皇崩御」とい
うニュースが飛び込んできました。
　彼の本宅はミズーリ州のセントルイス、フロリダのナポリに
冬の別荘があり、そちらにも何度か行きました。ディズニー
ワールドで、私の家族と向こうのご家族で楽しく過ごしたり

もしました。フロリダのオーランドのクラブにメイクアップも
しました。さすがフロリダ、世界中からいろいろな方がメイク
アップに来ていました。皆さん、とても友好的で楽しかった
ことを覚えています。
　ラスベガスの美容関係の見本市へも６、７回行きまし
た。結構多く訪れていますが、方向音痴のため、いつも自
分のホテルと会場を行ったり来たりしています。私が最初に
ラスベガスに行ったころからすると、今は大きく様変わりし
ています。
　この最初のバイヤーも、４年ほど前に亡くなりました。跡
取りがいなかったので今のバイヤー、日系２世の会社に身
売りしましたが、この方も私は以前から知っている方で、ま
たまた家族同士のお付き合いが始まりました。最近は年に１
回ほど高知に来られるので、私が行くことはほとんどありま
せん。こうして細 と々続けている仕事ですが、一応関わって
いるということで、まだ会社に居座っています。
　ロータリークラブに関して、何とか26年、今までこれたの
は杉本さんがいたからです。西山俊彦会員には、どちらか1
人居ないと「今日はお神酒徳利ではないね」と言われます。
地区大会へは、新居浜を除いて全て出席しました。できるこ
とはしようねという暗黙の了解と、以前、杉本さんがお話を
されましたが「去年行ったのに、今年行かないと新しい会
長、幹事に悪いね」というのが本音です。理由はともあれ、
新人の皆さん、いろいろな会にはぜひ参加してください。そ
れなりに親近感が増し、ロータリーを楽しめるようになると
確信しています。
　私はアメリカが好きで、若いころは年をとったら米国で
住んでもいいなと思ったときもありましたが、今はとんでも
ない。高知が大好きです。高知ロータリークラブが大好き
です。
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■次週のプログラム［ 　月 　 日］　
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● 累 計 額  ［ 3 月15 日現在］

ニコニコ箱 ロータリー燦燦基金670,000 円 115,364 円
さんさん

ポリオ 募 金 223,300 円
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◇ 例 会 変 更 ◇
	 高知ロイヤルRC　　　3月29日　ロータリー休日（旭）	 高知南RC　　　3月31日　植樹例会（阪）
	 高知中央RC　　　3月31日　ロータリー休日（城）	 高知北RC　　　4月25日　ロータリー休日（三）
	 高知ロイヤルRC　　　4月26日　創立夜間例会（旭）	 高知中央RC　　　4月28日　休会（城）

※例会場ホテル ： （三）… 三翠園 （城）… 城西館 （阪）… ザ クラウンパレス新阪急高知 （旭）… ホテル日航高知旭ロイヤル

新入会員スピーチ
　㈱丸三　代表取締役社長
　岡内  聡典 会員
　「経営にはなぜ人格が必要なのか」

杉本芙美子

安光　保二
西山　俊彦
西山　彰一

坂元　陽祐

山本　晋爾

杉本芙美子
天野三恵子
荒井奈々絵
中田　由季
古谷　純代
森 　 由 枝
宮地久美子
南 　 範 子

13日の上野会員、君波会員の送別会では、司会の笠井会員をはじめ、お花の手配など、プログラム委員
会の皆さまのお世話に感謝と、時間を間違い30分も遅刻したことのお詫びも兼ねてニコニコです。
日曜日の３３会、久しぶりの好成績でした。うれしくなってニコニコです。
当クラブの３人の美人と一緒に写真を撮っていただきました。
藤田会員の卓話を楽しみにしておりましたが、所用のため早退。失礼をお許しくださいませ。気持ちばか
りニコニコさせていただきます。
本年度初チャレンジした経産省の健康経営優良法人2022に認定していただくことができました。コロ
ナ禍ではなかなか健康的な取り組みをすることが難しいですが、2023年はさらに上を目指し、ブライト
500に挑戦できるようしっかりと健康経営をしてまいります。
先日は妻の誕生日にあたり、素敵なお花を手配していただきありがとうございました。妻も大変喜んでく
れました。心から感謝いたします。

シニア会員と呼ぶには程遠い若さの藤田さん、女性会員の先駆者としての
ご活躍の様子が分かる、中身の濃い卓話をありがとうございました。これか
らも私たちのリーダーとしてご指導よろしくお願いいたします。

ニコニコ箱 【敬称略】

天気に負けない素敵なお二人
ご栄転の上野会員は最後のご参加です

この豪快なスイングは同日行われた
土佐CCの明治安田レディースに参加できたかも

水谷会員はデビュー戦です 優勝はなんとOUT38IN45
の安光会員です
ベスグロもゲット
上野会員の入賞（有終）の美

◎3月13日（日）第386回33会が高知ゴルフクラブで開催されました


